Dirigido y redactado por el CENTRO VERDAD Editor y Administrador LUIS CARTING.

# NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

República de Costa Rica

Año I

San José, jueves 1º de noviembre de 1917

Núm. 295

América Central

Suscripción mensual

c 1.00

Teléfono 438

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

# Continúa la retirada de los italianos

## Dicen de Amsterdam que Von Hertling ha sido nombrado Canciller del Imperio Alemán

WASHINGTON, 30 .- Los importantes progresos bélicos indicados por la reseña oficial hecha por Baker de las operaciones en todos los frentes concluye con la breve exposición de que ciertas unidades americanes en Francia ya tomaron su lugar en la línea de fuego para completar la instrucción militar. Llamó la atención del Secre tario la ola de actividad en casi todos los frentes. Operaciones significantes están efectuándose en occidente y o riente en Italia, Mocedonia, Rumania, Mesopotamia y aún en Africa Oriental. En occidente se dice que el pró ximo movimiento de parte de los alemanes, será otra retirada estratégica pues tienen que retroceder bajo circunstancias muy críticas del territorio, que hállase entre las dos cuñas, la de los ingleses en Flandes y los franceses sobre el Aisne. Italia está pasando por un momento de dificultad pero no es la primera vez q' a Italia ha tocado un empuje en circuustancias muy di fíciles y el invierno está entrando, que es una ventaja para los italianos.

Se ha establecido sin pelear, la misma línea de Tagliamento. Aquí fué que Pollio propuso en el plan de cam paña original, que Italia dsberá sos tenerse peleando siempre a la defen siva y esperando el derrumbe del enemigo. En medio del abatimiento general se ha declarado que si la línea del Tagliamento se sostiene, se hará otra ofensiva en la primavera, siempre que no haya desmoralización y que los aliados sean más generosos con los pertrechos.

### Las baterías americanas disparando contra las líneas alemanas

ficial americano. Las baterías americanas continúan bombardeando las lí neas alemanas a intervalos. El enemigo hace otro tanto. No ha habido actividad de parte de la infantería. A no che cayó nieve, que intervino con las operacionos.

WASHINGTON, 30 .- Dice breve despacho oficial del cuartel general italiano, que lo único que salvará a Italia de la completa derrota es la pronta ayuda de los aliados incluyen do los E.E. UU., mezclado con la ansiedad resultando del temor de q' el auxilio llega muy tarde. Reina el sentimiento mal ocultado que la mayor parte de la culpa por el derrumbe ap astante de la prometedora ofensiva de Cadorna la tienen los aliados y particularmente los EE. UU. por su falta de escuchar las súplicas anterio res por auxilio. La crisis de la guerra entera depende de la conservación de Italia. Si triunfare Mackensen se asegura que Italia puede perderse y se pierde; se pronostica con seriedad la pérdida de toda la causa aliada. Estas declaraciones son extravagan tes pero se han hecho con much i formalidad. En las altas esferas italianas en Washington se le aseguró luego que no está perdida toda con tal que Italia se sostenga hasta que le llegue WASHINGTON, 30 -- Informe o- auxilio. Esta mañana se recibieron

despachos oficiales, los que demues tran que se ha formado uns nueva línea italiana a lo largo del Tagliamen to. Se ha hecho todo esfuerzo para salvar el tercer ejército. En una exposición que ha hecho la embajada ita liana, se anuncia sin reserva y sin titu' bear que Italia fué traicionada por miembros del Estado Mayor, y que la América debiera tomar nota por lo que ha pasado en Italia, porque como todos los países de la Entente está lle. na de espías alemanes. Esto explica por que Mackensen escogió el punto para asestar el golpe, metiendo una cuña entre Plesso y Caporeto, donde reservistas mayores de 45 años de e dad se hallaban sosteniendo la línea que forma la extrema derecha italiana Estas reservas italianas estaban agotadas y prácticamente sin parque.



Las noticias cablegráficas de estos últimos días, hablan extensamente de la formidable ofensiva austro alemana en el frente italiano. Con tal motivo creemos de actualidad publicar el retrato del mariscal von Mockensen, que dirige esas operaciones.

ROMA, 30.-Dice el corresponsal de la Prensa asociada en ésta que toda Italia tiene confianza de que se despe jará la situación militar dentro de los próximos dos o tres días. Se expresa completa confianza en los planes de Cadorna para parar la invasión. Se gún informes fidedignos recibidos de fuente suiza Austria fué obligada a prometer Trieste a Alemania como pre cio por su auxilio.

LONDRES, 30.—Inf. of. Británico. A las 5 y 40 a.m. de hoy atacamos por el norte del ferrocarril Iprés Roulers, según últimos informes estamos

haciendo buen progreso. ROMA, 30.-Inf. of. italiano. El día de ayer continuó la retirada a las nuevas posiciones. Efectuamos la des trucción de los puentes sobre el Izon so combinando esta con las operaciones llevadas a cabo con éxito por las unidades encargadas de cubrir la retl rada, detuvo el avance enemigo. Nuestra caballería está en contacto con la vanguardia enemiga.

AMSTERDAM, 30 .- Von Hertling ha sido nombrado Canciller del Impe rio alemán. Michaelis se ha nombra do primer Ministro de Prusia.

Tagliamento. La Undina está ocupa

da. Los austro alemanes avanzan los Alpes, Carnia y ya alcanzaron el sue lo de Venecia. Todo el frente avanza contra el Tagliamento superior La retirada de los derrotados italianos se ha impedide en los vados de algunos ríos debido a las inundaciones.

LONDRES, 30.-En la Cámara de los Comunes Bonar Law manifestó que las taxas alemanas se han aumentado en más de 185 millones de libras esterlinas y sin embargo faltan 55 millones de libras para pagar los intereses de la deuda de guerra.

ZURICH, 30.-En la discusión del presupuesto en el Reichstag el Barón Von Planer dijo en su informe oficial que si la guerra dilatara hasta fines de julio de 1918, la parte de los gastos que le corresponde a Austria ascenderá a 60 mil millones de coronas

NUEVA YORK, 30.—Dice el co rresponsal de la prensa asociada en Washington que las relaciones de los Estados Unidos con Austria pronto llegarán si aceso no ha llegado ya al punto de rompimiento. En los círcu los bien i formados se confiesa que la América se verá en el caso de decla rarle la guerra a Austria habiendo pre cipitado la cisis la victoria sobre los Italianos.

NEW YORK, 30 -- En despacho que envia Tancresi Zancherie de Mi lan dice: Italia está pasando por las horas más graves de su historia. El público recibe los informes oficiales con tristeza pero con calma y confianz ; aunque parece que la crisis ministerial ocupa la atención del público es al frente de guerra donde se dirigen todas las miradas. Lo que causó la caída del Ministerio no está muy claro pero por lo menos no resultó de la energía de la propaganda o la lucha con los pacifistas. Viene un momento muy inoportuno, pero la solución in dicará los intenciones de Italia. Aun en presencia del enemigo el público demanda la unidad y la pronta solu ción. La prensa exhorta al público de mantenerse calmo, publicando los informes del frente sin comentarios. El Rey ya regresó al frente.

BERLIN, 30.-Informe of. alemán. La tropa aliada que componen el décimo y catorce ejército ha tomado La Undina, asiento principal que fué de la Administración del Ejército Italiano, la que cayó el sexto día de las operaciones. Indiferentes a las demandas que se les ha hecho, nuestras divi siones marchan irresistiblemente sobre las llanuras con dirección al Taglia-

AMSTERDAM, 30.—Dice el Vorwaerts que el avance alemán en Italia no se hizo agresivamente con el objeto de conquistar sino con la única mira de traer la paz.

PETROGRADO, 30.-En las sesiones del Parlamento preliminar Toreschenkg manifestó que la paz por separado es imposible, que la defensa del territorio es una de las necesidades fundamentales. Agregó que es imposible la absoluta independencia de Curlandia y quizá de Polonia y Lituanía pues semejante paso significará que Rusia había retrocedido hasta los días anteriores a la época de Pedro el Grande. Agregó que es imposible la completa desmovilización, desarme y neutralización de los canales y es trechos. La política extranjera no ha cambiado desde que se hizo la primera exposición del principio de indenminización e inanexiones y el derecho de las naciones de difinirse por :1

El pueblo ha de entender que al guerra no fué afectada por los gobier nos si no por las naciones, y como las naciones comenzaron la pelea,' son e' llas que han de concluirla. Rusia y Francia sueron las primeras que se pu' sieron hombro con hombro contra el enemigo y así continúan. Con respecto a las ofertas de una paz por sepi rado, el sentimiento favorable a ella comenzó en mayo y fué seguida por la ofensiva rusa. Corren rumores de que los aliados deseaban d jar a Rusia a su suerte, pero puedo asegurar que no es cierto. Alemania trata de separar a Rusia de sus aliados por medios pacíficos si es posible, con el fin de usarla económicamente después mientras están en guerra las otras naciones no pueden continuar la industria civil, pero Alemania está tan bien organizada desde el principio, que le ha sido posible continuar sus esfuer' zos de comerciar y mira al mercado

NUEVA YORK, 30 .- Dice el co. rresponsal de la prensa asociada, en despacho fechado la noche del lunes y demorado en la trasmisión. Después de una retirada que ha durado dos días, acabo de llegar al cuartel gene ral italiano; todas las baterías inglesas se salvaron. Los artilleros sufrieron terriblemente del frío, pero a pesar de todo no abandonaron una sola pieza. Llovía torrencialmente y no probaron alimento durante-la retirada. Su co rresponsal estuvo en medio de la retirada, pero por motivos militares no se pueden dar más detalles.

LONDRES. 30.—Continuando su exposición de la situación general fi-

PASA A LA 4ª PAGINA

### SOCIALES Y PERSONALES

-Procedente de su finca en Línea | Vieja, regresó a esta capital nuestro amigo don Antonio Ciófalo Güell.

-Ayer regresó al país, procedente de Honduras, don León Fernández Guardia, a quien saludamos.

-Se encuentra entre nosotros procedente de Poás, don Timoleón Ga lindo.

-Continúa un poco delicada de salud doña Natalia de Aguilar.

-Se encuentra enfermo don Francisco Ortíz G.

-Próximamente marchará para los Estados Unidos el joven don Héctor Zumbado.

-Regrésó de Limón don Boberto Gólcher.

-Fué bautizada con el nombre de Clemencia, una niñita de don Guiller mo Carazo A. y su Srª esposa doña María Brenes de Carazo.

-Se encuentra en esta capital, pro cedente de Juan Viñas, don Carlos L. Jiménez.

-Estuvo entre nosotros don Carlos Arias procedente de Cartago.

-Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros nuestro amigo don Ramón Araya.

-Llegó de Pontarenas D. Magdaleno Bustillos.

-Llegó procedente de Turrialba D. Carlos Carazo, -De Desamparados vino don To-

Alcaldía. -Don Alberto Young ha fijado su residencia frente a la tienda de Leiva.

bías Retana de Vars, secretario de la

señora María Rodríguez, quien tuvo un lucido acompañamiento en el sepelio. Para sus deudos nuestra con

dolencia. -Mejora el caballero don Tito Chaverri.

-Estuvo en Pavas don Gregorio Escalante en asuntos agrícolas.

-En asuntos de negocios estuvo en esta capital don Juan Rafael González Z.

-De Alajuela llegó don Isuis Montoya, activo empleado de la casa Steinworth

-Enferma de mucho cuidado está la Sra. Da. Juana R. de Borbón, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

-Procedente de Pavas saludamos

a doña Juana v. de Arias. -Muy mejor está ya don Jesús

Castro Mata. -De Moravia vino don José Uma-

ña, diligente director de escuela. -De Guadalupe vino ayer el pro

fesor Gómez Alizaga. -La señora esposa de don Carlos Pacheco está atacada de fuerte paludismo.

-Algo delicado de salud estuvo el comerciante don José Sarkis.

-Para su finca en Mata de Plátano salió don Miguel Angel Monge.

-Continúa enfermo el anciano don Manuel Artavia, por cuya salud hacemos votos.

-Muy mejorado está ya don Gre gorio Richimond.

-Don Rogelio Fernández Güell ha fijado su residencia cerca de la Esta--En San Juan de Tibás falleció la ción del Pacífico.

BERLIN, 30.-Informe of aleman. Continúa el avance austro alemán desde la llanura septentronal. Italiana coni empuje irresistible con dirección al

La viuda, hijos y demás familia del que fué

### don MAXIMO MORALES P.

tiene la pena de comunicar su fallecimiento, e invitar a sus amistades para el entierro que tendrá lugar a las 10 a. m. de hoy. El cortejo saldrá de la Iglesia de la Dolorosa.

San José, 1º de noviembre de 1917.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## El espíritu de asociación

Para el Magisterio

Ningún campo más fértil ni mejor llamado para desarrollar

el espíritu de asociación que la escuela.

Los maestros, poseídos de altos ideales y de un verdadero patriotismo, deben sembrar en el tierno corazón del niño los gérmenes de una fraternidad sincera, que lo mismo resplandezca en los momentos de tristeza o dolor, como en los ratos de expansión o felicidad. Que se sienta y palpite en el taller, en la tienda o en la fábrica, en el pueblo y en la ciudad. En una palabra: que aparezca en todos los ramos de la actividad humana; grande, por el conjunto que la sustenta; fuerte, por la firmeza con que se sostiene y noble, por los fines que persiga.

Cuenta hoy nuestro país con buen número de Sociedades que reflejan los sentimientos altruistas y filantrópicos del costarricense, muy especialmente de nuestras distinguidas matronas y apreciables señoritas, quienes se preocupan seriamente de la niñez desvalida, de esa que carece de alimentos, de ropas y de hogar. Nuestras mujeres se colocan en su lugar y cumplen con una misión sagrada, al poner en práctica sus bellas acciones propias del corazón nunca desmentido y siempre dulce y bondadoso

de la mujer.

Pero vemos con pesar y tristeza que el hombre en su vasto campo de lucha y trabajo, poco se ha preocupado por aunar sus fuerzas, sus capitales y sus iniciativas, para obtener una mayor comodidad y mejor rendimiento. Pareciera que el egoismo artero y la infeliz avaricia se hubiera adueñado de su cerebro y corazón y que caminara con los ojos vendados ante la realidad del poder de la unión.

De ese poder, de esa fuerza y riqueza, pueden hablarnos las compañías extranjeras que han plantado su tienda entre noso-

tros y que orgullosas ostentan su poderío.

Entre nosotros son contados los casos en donde dos o más costarricenses se hallen asociados para explotar nuestras riquezas. En cambio, todo el alto comercio, algunas industrias y qui zá nuestras más valiosas fincas, están en manos de extranjeros. Apesar de esto, abundan feraces tierras, no taltan capitales, nos faltan muchas industrias y mucho por mejorar nuestra agricultura, pero no es posible que avancemos mayor cosa si caminamos aislados.

Y es por esto que el empresario extranjero, al ver una tierra de promisión como ésta, convencido de nuestra apatía y atraído además por la bondad de nuestras leyes y por el ambiente de paz y sencillez que se respira, armado de capital pero más que todo de unas cuantas voluntades firmes y resueltas a todo, se va adueñando de la herencia de nuestros mayores y con ella se

lleva nuestro más preciado don: la Soberanía.

Es tiempo ya de que la escuela costarricence que ha marchado por tanto tiempo sin rumbo fijo, haciendo a un lado los idealismos y entrando por la vía práctica, vuelva sus miradas hacia este jirón de tierra que debemos conservar y amar intensamente. En nuestras escuelas y colegios debe despertarse en la juventud que se levanta-el espíritu de asociación-que es el que ha hecho grandee y fuertes a los países que intentan avasallar a los débiles. Urge detener la avalancha de empleómanos o presupuestívo ros que se multiplican cada día. Hay plétora de literatos y no pocas medianías profesionales. La escuela moderna debe volver por los fueros de la sinceridad, la lealtad, el amor a la tierra y al trabajo libre. El país necesita de hombres honrados y verdaderamente prácticos.

Que surjan de todos los pueblos de la República Sociedades Agricolas, Industriales y Comerciales; que se fomente la economía y se combatan los vicios; que se haga una campaña más activa y positiva en favor de nuestra agricultura, y que aparez ca la escuela, mejor dicho el maestro de escuela como el principal factor y propangandista de esta labor que entraña la salud de

la Patria.

ALMAJUSTA

Alajuela, 9 de octubre de 1917.

### Una benéfica institución que crece cada día

A pesar de las dificultades de los tiempos en que corremos y de la apa tía que se ha apoderado de nuestras gentes para todo aquello que no sea diversiones y libertinajes, se nota vida y progreso real en una de las Instituciones más importantes del país: La Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.

El ingreso constante de nuevos so cios y el socorro inmediato que se proporciona a las familias de los socios fallecidos -como podrá verse por los datos que siguen- es el mejor exponente del auge que día a día toma entre nosotros eso simpática Sociedad.

En su última sesión verificada ayer la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, admitió como nuevos socios a las siguientes personas: Gertrudis Carballo v. de Sancho, María Amelia Ortega de Molina, José Madriz Cerdas, Gregorio Mata Arrieta, Augusto J. Grillo y María Luisa Barquero de Grillo.

Durante el corriente año de 1917 la recolecta entre los asociados ha sido cuantiosa a pesar de la aguda situación económica del país, se han llegado a reunir y pagar a las fami. hijos.

lias dolientes en momentos de pesa dumbre la suma de @ 37, 902.

Nos decía el Tesorero don Luis J. Bonilla que este año ha sido excep cional en cuanto al número de defunciones, se refiere, pero, que no obstante esta circunstancia fuera de todo control humano, todos los asociados han cumplido religiosamente con su deber habiéndose registrado durante los meses que llevamos del corriente año tan solo cuatro socios retirados por falta de pago.

Al presentar estos datos a nuestros amables lectores nos permitimos llamar la atención respecto a la importancia del seguro de vida que proporciona esta Sociedad, única en su clase en el país, y que lleva ya 21 años de vida laboriosa y progresiva.

Los capitales, las herencias y las propiedades pueden desaparecer de un momento a otro, con la misma rapidez que se sucede una desgracia; pero el seguro de vida constituido por la firme base de la hermandad de unos asocia dos que en momentos de desgracia para la familia de un socio contribuyen todos para aliviar su dolor, es segura y efectiva y constituye el único potrimonio que un padre lega a sus

### La Municipalidad de Puntarenas y la catástrofe del 23

Secretaría Municipal del Cantón I Central de Puntarenas, Costa Rica.

Puntarenas, 27 de octubre de 1917.

Director de «NUEVA ERA» San José.

Señor:

Para su conocimiento y para lo que en él se expresa, me permito trascribir a usted, el artículo 1º de la sesión ordinaria celebrada por la Municipali dad de este cantón, que literalmente dice:

«SESIÓN Nº 10 ordinaria celebra da por la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del día 24 de octubre de 1917, con asistencia de los Regidores propietarios, Guido, Vice Presidente, Grillo, Solano del suplente Carmiol y del Secretario Enriquez, Artículo 19-CONSIDERANDO: 19) Que la Penitenciaría de la Capital ha sido destruída por una explosión; 29) Que ese establecimiento penal, es de interés nacional; y 3º) Que el Supremo

Gobierno no puede construírlo en este momento, por la penuria porque atra viesa el Erario, debido a la merma de sus rentas aduaneras, SE ACUERDA: -a). Manifestar al Supremo Gobierno, en nombre del Cantón Central que representa, y en el suyo propio, que participa muy sinceramente del duelo nacional, con motivo de la desgraciada catástrofe ocurrida en el establecimiento penal de la Capital:-b). Excitar a las demás Municipalidades del país y al vecindario en general para levantar una suscrición pública con el fin de reconstruír, a la mayor brevedad posible, el edificio en referencia, y al efecto este Ayuntamiento abre esa suscrición con la suma de & 500.00 Excitase al propio tiempo, a los periódicos del país, para que hagan propaganda en ese sentido».

Con toda consideración me auscribo de usted muy att? s. s.

> FRANCISCO L. ENRÍQUEZ Srio.

### Amigo que se marcha del país

Con motivo de la sensible muerte de don Pedro Vivas ocurrida el año pasado en Santa Marta, Colombia, su hijo don Narciso, residente en Limón, se verá en el caso de trasladarse a aquella ciudad para atender los negocios de su finado padre.

Al joven Vives somos deudores del valioso servicio de haber desempeñado la agencia de este diario desde su aparición, de manera generosa y ac

Al significarle por este público medio nuestro agradecimiento, deseamos al señor Vives la mayor prosperidad en su nueva residencia, en unión de su familia.

Que lleve la convicción de que en esta república deja amigos que siem pre le recordarán con cariño y que con pena le ven alejarse de esta tierra donde tantos años vivió en compañía de su excelente padre cuya memoria evocamos con respeto y estima

### Enfermo

Postrado en cama se encuentra en Piedades de Santa Ana nuestro amigo don Ignacio Barahona. Hacemos votos por su mejoría.

#### TEATRO NACIONAL Sociedad Lírico-Dramática Nacional "El Esfuerzo"

El jueves 1º de noviembre habrá una Gran Función de Gala que esta Sociedad dará a beneficio de los dam nificados por la catástrofe del Cuartel Principal, con un escogido y variado

Para encargos de localidades entenderse en la oficina del Administrador D. Jenaro Castro Mendez, Avenida Central Este.

programa.

rendimiento magnifico de de pulverizade

#### Ayer se capturó a otro individuo que era todo un "profesional"

El cuerpo de detectives ha tenido bastante que hacer durante estos últimos días con la llegada de tanto «personaje» al país, y que según noticias, han sido expulsados de otras naciones por ladrones, timadores y estafadores. Algunos de ellos se ha bían hospedado en los mejores hoteles de la capital.

El que fué capturado ayer, se en contraba hospedado en una casa particular. Viste correctamente y con elegancia.

Se cree que sea de lo mismos que han venido en estos últimos días.

El tal sujeto había cometido un timo en perjuicio de un campesino, quien por las señas pudo la policía ponerse sobre la pista del sujeto y capturarlo ayer al medio día.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estrebimiento, Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DA-VIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resultados seguros.

### Notas cortas

El martes zarpó, con destino a Nueva York, el vapor "Santa María" llevando un cargamento de 45,427 racimos de bananos, 402 piezas de balsa, 211 sacos de café, 194 sacos de cacao, 255 cajas de naranjas, 12 sacos de hule y 39 de cobre.

Los precios de los artículos de primera necesidad han sido ayer así:

Azúcar a & 23 00 el quintal, dulce a @ 14 00 el quintal; café a @ 25 00 @ 23 00 y @ 20 00 el quintal; man teca a @ 228 00 el quintal, sal a @ 8 50 el quintal; harina a @ 35 00 el quintal; arroz a @ 27 00 el quintal; maiz a é 45 00 la fanega; frijoles a @ 180 oo la fanega y papas a @ 12 saco de ocho cajuelas.

Habiéndose ausentado del país el señor Cónsul de Bélgica en esta Bepública, Dr. don Gerardo Echeverria y Aguilar, queda encargado de ese consulado el señor Ingeniero don Juan Francisco Echeverría y Aguilar.

Ha sido depositada en la Adminis tración Paincipal de Rentas, la suma de @ 984 80, producto del impuesto del Ferrocarril al Pacífico, durante el mes de Setiembre, y que está destinada a los hospitales de San José, Cartago, Heredia, Alajuela, Liberia, Puntarenas, Limón y división de Esparta.

### Felicitación

Con motivo de ser hoy el día del cumpleaños de la distinguida señora doña María Molina de Marín, nos complacemos en enviarle nuestro muy cordial saludo y felicitación.

### Sección oficial

Cartera de Gracia

Se conmutó en & 101 de multa, la pena impuesta al reo Juan Hernández Vargas.

#### Cartera de Gobernación

Se nombró a don Luis Sibaja García para el cargo de Secretario de la Gobernación de Alajuela, y a Jorge Ocampo Saborio para primer escribiente.

#### Cartera de Policía

Se nombró para Agente Principal de Policía de Buena Vista, San Carlos, a Miguel Angel Solano R., en lugar de José Angel Alfaro.

-Se aceptó la renuncia presentada por el doctor A. L. Lanning, del cargo de Médico del Pueblo de San Ra-

### Cartera de Instrucción Pública

Se concedió permiso para separarse de su puesto de maestro de la Escuela de Varones de Puntarenas a don Ben min Escalante.

### Una fiesta en la Escuela de Párvulas número 2

Anteayer, a las 2 de la tarde, fué esta escuela objeto de la visita del Sr. Ministro de Instrucción Pública acompañado de dos Inspectores. Se informó el Sr. Ministro de las diversas necesidades de la escuela, y después conferenció de manera discreta con el personal sobre un tema tendiente al mejoramiento hasta donde sea posible de la Instrucción Primaria.

La fiesta terminó a las cuatro de la tarde, quedando el personal muy agradecido de la visita al Sr. Ministro y señores Inspectores.

X. X.

### Sociedad de Sufragios

### Misa diaria de difuntos

Durante el mes de noviembre, a las 6 a. m., en la Capilla del Seminario. 50 días de indulgencia concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo, por la asistencia a cualquiera de las misas.

### Novenario de misas

por las víctimas de la catástrofe del Cuartel Principal. Empezará el 2 de noviembre. A las 6 a. m., en la Capilla del Sagrario. 50 días de indulgencia por la asistencia a cada una de las misas, con-

cedidos por el Ilmo, y Rvmo. Sr. Obispo.

### Solemne funeral

en la intención de los socios fallecidos, y de los parientes difuntos de los socios, en la S. I. Catedral el LUNES 5 de noviembre de 1917, después de la Misa Conventual, a las 8 30 a.m.

50 días de indulgencia concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo por la asistencia.

### Asamblea General

La de Reglamento se verificará el SEGUNDO DOMINGO, día 11 del mes de noviembre, a las 2 p. m., en la Capilla del Sagrario. Debe nombrarse la nueva Directiva.

Se encarece la anistencia de los socios y muy particularmente de los Celadores y Celadoras.

Hay concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo 50 días de indulgencia por la asistencia a esta reunión.

artados

Puente de la Fábrica Contiguo

### Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### Carta abierta

Señores Minist ? s de Hacienda y Be- ! neficencia. San José.

Me dirijo a Uds. movido de un hu manitario interés muy vivo. Fundo la confianza del feliz éxito de mi pretensión en las condiciones características, que conozco en los dos.

No debo concretarme, cual un egoista, cual un indiferente con mis hermanos, a mi labor productora en este sonriente campo de Amalfi, en demanda de pan para mi familia y para mí; no. Las ondas del aire me traen el eco de dos voces dolientes: ¡Ah mi muchacho! exclaman juntos. Son el anciano y achacoso padre y la tierna y afligida madre: contemplan al hijo espirante, de diez y seis años, víctima de implacable enfermedad, que no han podido combatir por carencia de recursos. Pierden al que por su bello carácter iba a ser auxilio en los últimos días de ellos; sólo les que dan niñitas tiernas, que nada pueden producir, que necesitan solicitudes y pan. ¡Ah mi muchachol repiten, y para neutralizar la amarguta que los ahoga, invocan los auxilios de la más piadosa de las madres, la Iglesia Católica, que impetra el perdón de las faltas, y ofrece la bienaventuranza sin fin, después de la azarosa batalla de esta vida...

Mi idea es, señores, que del Tesoro Nacional se destine una pequeña

porción que sea administrada de modo especial y con la designación de "Subsidio de Beneficencia", u otra que Uds. prefieran. Tal porción sólo se invertirá en pagar médico y medicinas para entermos de familias des tituídas absolutamente de recursos, familias que, interrogadas acerca de la falta de médico para su enfermo grave, dicen en la mayor angustia ¡y con qué lo pagamos!; y las medicinas tan caras!.. Esas pobres familias son miembros de nuestra sociedad, y por ello y porque, no obstante su pobreza, contribuyen para le servi cio social, tienen derecho a que las auxilie y consuele la sociedad. Sometiendo a un sencillo y especial reglamento esta administración, y designando en cada ciudad un médico de corazón humanitario, cuyo nombre se dé a conocer en todas las publicaciones del país, se neutralizarán muchas de las amarguras a que me refiero, que es imposible contemplar con serenidad, a manera de idiotas.

Espero, señores, que no se observe lo crítico de la actual situación económica. En tal caso yo presentaría observaciones de carácter grave.

Dios y Justicia.

ZENÓN CASTRO R.

Amalfi, 29 de octubre de 1917.

### PELIGROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirso & la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciseis y treinta es especialmento peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época-para ambos sexos-un remedio y un fortalecedor como la

PREPARACION DE WAMPOLE se requiere con urgencia. Ayuda & la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Dector D. Orbañanos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas

### De Cartago

Nota de duelo

cáronse en ésta el jueves 18 del mes en curso los funerales y entierro de D. Felipe Solano, importante vecino del distrito del Dulce Nombre.

Era don Felipe un católico ferviente y hombre de sanas costumbres lo que le dió la suficiente autoridad para educar a sus hijos en la escuela de su ejemplo. Fué también uno de los que con más empeño trabajaron en la construcción de la Iglesia del Dulce Nombre invertiendo regulares sumas de dinero.

Reciban su viuda e hijos la expre sión de nuestro pesar y que Dios les dé resignación,

#### La Geisha La confiteria y cantina mejor

situada de la capital Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES,

CAFES Y CHOCOLATES.

### De Correos

Del 29 del corriente en adelante los despachos para Guanacaste se harán: Por via Ballena los domingos y

Por vía Bebedero martes y jueves.

Para Miramar

Domingo, martes y jueves.

San Pablo de Puriscal

Domingo, martes y jueves.

Zarcero, (via San Ramon)

Martes y jueves.

### HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344

San José

Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

### De San Joaquín

### Felicitación

Muy sincera se la damos a nuestro estimado señor cura con motivo de haber fustigado con aquellas palabras de Nuestro Señor a los mercaderes: «Mi casa es casa de oración». No de otra manera se pueden tratar ciertos abusos desacatos y de nuestra culta juventud, que le importa un comino convertir los lugares santos en sitios de recreos y parrandas noviascas; y triste es confesarlo, las personas que debieran ser ejemplares de buena educación, son los que dan nota dis cordante, conversando y riéndose den tro del templo en horas del rosario y de la santa misa, estando el Señor Patente. ¡Santo Dios! y pensar en el recato de las doncellas y en nuestra religiosidad cristiana. ¿Cuál caña?

#### Alegría

Anteayer por la tarde como hizo tan delicioso veranillo, la filarmonía de aquí tocó recreo en el kiosko. Cuando tocaban la última pieza, se oyó a lo lejos una música que poco a poco fué acercándose hasta entrar en la plaza de ésta, tocando el alegre paso doble «Arabe», era ésta la filar monía del vecino cantón de Belén, la cual obsequió una retreta ejecutando bonitas y variadas piezas de su repertorio. La de aquí tocaba también a intervalos. Vayan para los músicos belemitas y pueblo de San Antonio nuestros más expresivos agradecimientos.

#### En el coro

La escolanía que dirije nuestro popular Crisanto, va muy adelantada, especialmente la niña Cristina Ugalde; da gusto oírla en sus solos, pues tiene una voz muy armoniosa.

#### Ornato

Pronto estará terminada la armadura del kiosko y su próxima inaugu ración en enero del entrante, revistirá el carácter de una fiesta social, proba blemente vendrá la filarmonía del cantón de Santa Bárbara a exhibirse con su variado repertorio de nuevas piezas.

Muy bien por sus iniciadores.

Un aplauso muy efusivo merece nuestro amigo Tobías Aguilar por su buen gusto para el arreglo de los jardines de nuestra iglesia, pues hay que verlos para admirar su limpieza así como la gran variedad de plantas que se cultivan; por más que parezca vanag'oria, puede decirse que son pocos los jardines iguales; esto refi riéndonos a los de los campos.

Felicitamos al amigo Aguilar.

### Obito

Ha entregado su alma al Creador, después de larga enfermedad, soportada con paciencia cristiana, la señora Luisa Gutiérrez, viuda que fué de nuestro recordado don Manuel María Ugalde, uno de los patriarcas de este cantón y miembro de la numerosa familia Ugalde, a la cual junto con la familia de la finada enviamos nuestra expresión de condolencia. Paz a sus restos!....

### Matrimonios en ciernes

Pronto abandonarán el estado de solteros para unirse en estrecho lazo, las parejas siguientes: Don Eloy Aguilar y la señorita Idalí Rodríguez; don Leopoldo Alfaro y la señorita Jovita Ramos; don Aníbal Vargas y la senorita María Salazar.

La misma cosa dijéramos de otras parejitas heridas por las flechas de Cupido, apenas aflojando el biberón; por ahora, machete estate en tu vaina.

CORRESPONSAL

### Sociedad Cooperativa

Manuel López F., se ha principiado a formar una asociación cuyo objeto es hacer menos sensible el encarecimiento de artículos de primera necesidad. Al efecto, les asociados, que por ahora serán cien, depositarán en la Tesorería respectiva la cantidad de quince colones cada uno, pagables en mensuali dades de cinco colones, cuyo dinero se dedicará exclusivamente a la com pra de cereales, maíz, frijoles, arroz, etc. y de otros artículos de consumo indispensable, con el objeto de ven derlos a los socios a un precio moderado, evitando así que caigan en manos de los comerciantes especuladores y sin conciencia.

La pequeña ganancia que la Compañía obtenga (que no podrá ser ma yor de un 5 %) se agregará al fondo l

Con este título y a iniciativa de don | colectivo para ensanchar las operaciones. Tiene en mira también dicha So ciedad el adquirir un terreno en calidad de arriendo, para dedicarlo al cultivo de granos y verduras y poder así hacer más efectivo el beneficio que se propone siendo uno de los puntos principales del señor López la fundación de uu departamento de agricul-

> Cnenta ya la Sociedad con 50 individuos y ha formado una directiva provisional, cuyo Presidente es el Sr. López, quien está dispuesto a suministrar detalles a las personas que los soliciten en su casa de habitación, 200 varas al Norte de las oficinas de Correos y Telégrafos.

> Aplaudimos esta hermosa iniciativa deseándole éxito completo en sus gestiones.

Informes en esta oficina.

Se vende una propiedad esquinera,

situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional.

### EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche Teléfono 14

## PROXIMO TRASLADO La Libreria Lehmann (SAUTER & C.º)

ha construido para sus negocios un magnifico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADA-RÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

### LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li cores, 300 varas al Sur de la Botica

Permanente surtido de víveres fres cos y de primera calidad. - Cantina bien atendida. - Actividad y buen trato en el despacho - Garantía

Agencia en San José de los exquisitos puros elaborados en San Ramón por don Juan R. Mora R.

- en la pesa. -

### Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, dia y noche. Visitenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Pernando Padilla

Grecin, octubre de 1917.

#### Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

### Aviso

VENDO en San Pedro de Poás una casa nueva, de estilo moderno, con quince quintales de zinc y un solar de 35 x 21 metros. Bien situada, para para comercio o taller.

NEFTALÍ MURILLO H.

### Vermicida Vegetal

Eficas contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofencivo para la salud del niño.

De venta al por mayar en San José en las Boticas Fracesa, Orien aly principal; en Puntarenas Far macia Universal.

### Aviso

Vendo un lote de terreno de 11 me tros de frente por 32 de fondo en la Plaza Viquez, detrás de los talleres del Gobierno. Se vende barato. Entender se con Florentino Garbanzo en San Rafael de Desamparados.

### Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente.

### Un buen consejo a las familias

No vaya Ud. al Mercado a hacer sus compras, evitese las molestias del "menudo" y otras, ordenándolas por teléfono (584) a

de donde le serán enviadas inmediatamente a su casa de habitación, siendo ellas frescas, buenas y baratas.

Eduardo Castro Saborio.

### Apuntes rápidos

Pero desgraciadamente, eso no lo

cación, jamás podrá obtener el desarrollo agrícola necesario, que es la base de sostenimiento de toda nacióa.

para la producción de víveres, se encuentran desligadas de todo comercio, con la capital u otras ciudades, por la falta' de buenos caminos carreteros.

La provincia del Guanacaste, uno



El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Painkiller de Perry Davis. Vendido por cerca do an siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje húmedo, inmediatemente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequeños y gran-des en todas las Farmacias y Droguerías.

#### PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos sín-tomas alarmantes produci-dos por un sistema descui-dado. Las principales son :

Higado Torpe Biliosided Estrenimento

De venta en todas las droguerías.

Unos de los primeros factores de la | de los más extensos territorios de nuestro país, si estuviera comunicada con el interior de la República, por una buena carretera, obtendría un grandioso adelanto comercial, que también redundaría en beneficio para nuestra capital, que se encuentra tan afectada con el problema de las subsistencias.

> La magnifica labor de la Secretaria de Fomento, para obtener el mayor desarrollo del cultivo del trigo, ha dado buenos resultados.

> En varias regiones del país, se han hecho plantíos, y la simiente ha brotado como una esperanza para lo porvenir.

> Ahora más que nunca precisa que se fomente el cultivo del trigo.

> Hemos visto el cereal cosechado en nuestro país y hemos quedado convencidos de que rivaliza con el que se produce en New Orleans, San Francisco de California, Chicago, etc.

> ¿Por qué no dedicarse a esa industria? Ella vendría a resolver el pro blema de la harina, que quizá dentro de algunos meses ya no la tendremos en nuestros mercados.

> Aún persiste la idea de reconstruir el puente de La Barranca en el mismo lugar donde varias veces ha sido arrastrado por las aguas de aquel río.

> Alguien nos ha hablado respecto a una desviación de la vía férrea, que sería lo más provechoso.

La idea de la desviación ha existido y creemos q' aunque se gastaran tam bién algunos miles de colones, quedara subsanado el peligro.

Entre lo que el Gobierno americano ha prohibido para su exportación figuran los metales.

Así, pues, todo aquello que conten ga bronce, acero, platino, latón, etc. será fiscalizado por el gobierno de a quel país, tal como loza, cocinas, ob jetos de lujo, armas, cartuchos para éstas, toda clase de trastos, juguetes, maquinarias, etc.

El Gobierno, como lo digimos, ten drá el control de todo eso y lo decomisará.

### INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 19 Jueves .- La Festividad de todos las Santos. - Santos Cesáreo, Julián, Benigno y compafleros mártires.-La Misa y Oficio divino son de la Festividad de todos los Santos, con rito doble de primera clase y color blanco. - Grande es el número de los santos cuya memoria celebra la Iglesia cada dia, pero es mucho mayor el de aquellos cuyos nombres, virtudes y méritos están ocultos a nuestras noticias, y el Señor, único apreciador y largo remunerador de los méritos humanos, lo conoció, los premió abundantemente y los hará gloriosos a la faz de todos los hombres en el gran dia de los desagravios, de los galardones y los castigos. Apliquémonos hoy a dar gloria a Dios, que se fia hecho maravilloso en sus santos, a fin de que, en atención a los ruegos de tantos intercesores, se digue derramar sobre nosotros abundantemente los dones de su

### Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Alejandro Guerrero, Puriscal. Marina Zeledón, San José. Juan Segura, San José. José Montiel, Montes de Oca. Enrique Saborio, Sta. Ana. Rafael Umaña, Sta. Ana. Juan Sandoval, Orotina. Maria Ramirez, Las Lomas.

#### SALIDAS

Joaquin Villalobos, San José. Victor Primentel, San José. Pedro Vargas, San José. Salvador Rodríguez, San José. Aurelio Briceño, Sta Cruz Guanacaste. Roberto Arroyo, Hacienda Vieja. Juan Venegas, Esparta. Pedro Ramirez, Playa Real. Isidora Quesada, Germania. Filermina Edewards, Limón.

#### Movimiento diario

NACIMIENTOS

Charles J. Radmaur, 29 allos, para Estados

Matilde v. de Villareal, 55 años, para Cuba con sus hijos Consuelo, Clara, Agustin, Candelaria y Hilda Villareal.

Gonzalo a Gallegos, 24 años, para Chile.

PASAPORTES

Maria, de Eugenio Granados Sánchez y Fideina Soto Aranes.

Andrés, de Arturo Borbón Marin y Juana Re-

Zoraida, de Rogelio Reyes Morales y Mercedes Otárola Alvarado.

Libia, de Pedro Freer Garcia y Criselda Garcia

Carlos, de Amalia Rodriguez Solano.

### AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LÖNDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

APARTADO 233 TELEFONO 214 Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

PARA alquilar: casas desde 8 hasta 50 colo-nes.—Piezas para hombres solos desde 4 hasta 10 colones. Todas son céntricas, tienen pisos y cielos de madera, servicio interior y bano. 3 locales a 18 colones con servicio interior y solar, cómodos para cualquier negocio, taller o fábrica. Informes casa No. 259-289, detrás de Colegio de Señoritas.

A CABAMOS de recibir papel de periódico y para cigarros blanco y de color. La California

Emilio Vila

Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

RMONIUM Se vende uno perteneciente aj A Hospital de Heredia. Encuentrase en muy buen estado, sonoro, propio para iglesia. Puede verse en casa de don Luis R. Flores en esa ciu-

CLINICA QUIRURGICO DENTAL, de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: -Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República.-Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos. - Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, -- para abajo de la I-glesia del Carmen.

CORÁZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias, MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo

### Cables

VIÈNE DE LA 1ª PAGINA.

nanciera Mr. Bounar Law manifestó que el Reichstag alemán ha votado un crédito de cuatro mil setencientos mil millones de libras esterlinas exclusivo del dinero prestado a sus aliados. Todo indica que Alemania al fin de la guerra estaría quebrada sin esperanzas de restablecer. La Entente podrá a guantar la carga por más tiempo que Alemania pues la falta de dinero no le impidirá triunfar, manifestó a la Cá mara que el dinero gastado en material de guerra; 75 millones prestados a los dominicos se recuperarán, la su ma total recuperable es de 179 mil millones. Tengo gusto de aprovecharme de esta oportunidad para manifes tar como la Gran Bretaña y sus aliados aprecian la muy generosa menera con que los Estados Unidos nos han auxiliado en el sentido monetario por la compra de pertrechos en los Esta dos Unidos.

Es bien s bido que antes de la praticipación en la guerra de los Estados Unidos, los métodos empleados y la cuestión de cambio, constituían no so lamente problemas graves, sino, en mi opinión, problemas imposibles de resolver. Hasta el 29 de Setiembre el total emprestado fué de cinco mil mi llones, menos cien millones que dimos prestados a los aliados y cien millones a las colonias. También hay que reba jar una parte del regalo que asciende a cien millones, y tenemos un au mento de la deuda, causado por la guerra, de tres mil millones»

### En la Marina

Leche condensada a C 0.60 la lata. Queso y mantequilla de primera ca lidad, muy barata.

### TRISTE RECUERDO

El domingo en la tarde se le dió sepultura a los restos del amigo don Ricardo Hernandez Carmiol, fallecido hace cinco años en la hacienda "La Anita", en Reventazón.

Su entierro sué muy concurrido, habiendo asistido gentes de todas las clases sociales.

Con este motivo la familia doliente ha renovado su pesar y nosotros nos unimos a su dolor.

Impureza de la sangre es la causa de mucha enfermedades de la piel. Purifiquela usando la ZARZAPARILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

### Notas breves

Anoche no hubo la retreta de cos tumbre en el Central, pues el Sr. Mi nistro de Guerra dispuso suspenderla por el duelo ocasionado por la explo. sión del Cuartel Principal.

Ha regresado al país el magistrado por Nicaragua don Daniel Gutiérrez Navas. Lo saludamos atentos.

Parece que ya es cosa definida, que no habrá fiestas cívicas en este año, La verdad es que con la crisis reinan: te y el hondo duelo causado por la reciente catástrofe del Cuartel Principal, sería sensurable el organizar jolgorios de esa naturaleza, que resnlta rían irritante escarnio para tintas familias hoy en la orfandad.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Mar-

Suscribase Ud. a

NUEVA ERA

### Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

*ઌૺઌ૾ૡ૽ૡ૽ૡ૽ૡ૽ઌ૽ઌ૽ઌ૽ઌ૽ૡ૽ૡૡઌઌઌઌઌઌઌઌઌઌ*ઌ૱૱૱

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Niehaus

### La Valenciana

### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo. Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

### Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

San José Costa Rica Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (8) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO** 

CHARLES OF THE PROPERTY OF THE VINO PARA CONSAGRAR

### NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legitimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

ewud. So ta Rica.

### Se atienden brdenes de los pueblos.

riqueza nacional, son los buenos caminos carreteros; las vías de comunicación que faciliten el tráfico comercial en mayor escala.

tenemos.

Un país sin buenas vías de comuni-

Cuántas regiones fértiles y buenas

Tan Pildorus Urisépticas están compusetas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedic para ciertas enfermedades de los hombres. Comprense solamente en frascos originales en las droguerias. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solici-

Pequeñas píldoras-Pequeñas dosis-

blegráficas.

G. AMSINCK & Co., Inc.,

hacen saber a su clientela, que, conforme a arreglos últimamente celebrados, han entrado a formar parte de la

### AMERICAN INTERNATIONAL CORPORATION

poderosa asociación, que goza de la confianza del Gobierno de los Estados Unidos, el cual ha visto

con agrado este traspaso. No obstante lo dicho antes, G. Amsinck & Co., Inc., continuarán sus negocios bajo la misma firma anterior.

clientes de la casa, en virtud de instrucciones ca-

El infrascrito representante lo avisa así a los

C. W. Wahle.

### CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica]de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

### GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua[del]país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas de Missiero es